

KANTONSRAT

# Sommerpause im Rat

von Konrad Langhart, Stammheim, Die Mitte, Kantonsrat, Nationalratskandidat

11. Juli 2023



---

Wie immer an der letzten Sitzung vor den Sommerferien ist im Kantonsrat grosses «Aufräumen» angesagt. Damit ist die Diskussion und Genehmigung verschiedener Jahresberichte des Jahres 2022 gemeint. Das ist reine Vergangenheitsbewältigung und somit in der Regel auch gänzlich unspektakulär, so auch dieses Jahr. Für den Kantonsrat, der den Beitrag für die «Andelfinger Zeitung» gerade an diesem Tag schreiben darf, eine etwas undankbare Aufgabe. Es fehlt bei diesen Geschäften von aussen betrachtet das Fleisch am Knochen, und sie sind nicht sehr spannend. Und trotzdem, die Prüfung der Jahresberichte der verschiedenen kantonalen Institutionen gehört zu den wichtigsten Aufgaben des Kantonsrates. Er nimmt damit die Oberaufsicht über die Verwaltung und die Gerichte wahr.

Der Kantonsrat genehmigte also den Geschäftsbericht des Regierungsrates, den Tätigkeitsbericht der Finanzkontrolle und die Rechenschaftsberichte des Ober-, des Verwaltungs- sowie des Sozialversicherungsgerichts. Zudem bewilligte er einen Nachtragskredit für die Beiträge an die Krankenkassenprämien, da die Prämienteuerung höher ausfiel als geplant. Das alles ging nicht ohne zahlreiche Wortmeldungen über die Bühne, obwohl die Abstimmungen letztlich einstimmig ausfielen.

Kontrovers diskutiert wurde dann doch noch ein Postulat, das ein Anrecht auf ein Einzelzimmer in einer Altersinstitution auch für Bezüger von Zusatzleistungen fordert. Es kann ja nicht sein, dass der Wunsch nach Privatsphäre im letzten Lebensabschnitt von der finanziellen Situation abhängig ist. Es geht hier auch um die Würde von Menschen, die ein Leben lang ihren Beitrag für die Gesellschaft geleistet haben. Auf ihrem Buckel ein paar Franken sparen zu wollen, ist total verwerflich. Mehrbettzimmer im Altersheim sind sowieso ein Auslaufmodell. Kommt dazu, dass auch viele Normalverdienende im längeren Betreuungsfall auf Ergänzungsleistungen angewiesen sind. Dank der Mitte-Fraktion konnte das Postulat überwiesen werden.

Jetzt wünsche ich Ihnen einen schönen Sommer und Bauern, Gärtnern, Tieren und Pflanzen einen erlösenden Landregen, wie es ihn früher mal gab.

---